

UNED: 165 Cursos de Verano en 40 sedes

Abierto el plazo de matrícula para los programas de temática variada, rigor académico y pegados a la actualidad. Del 22 de junio al 25 de septiembre

El rector de la UNED, Alejandro Tiana, presentó la 26 Edición de los Cursos de Verano con 165 programas que se celebran en 40 sedes. El plazo de matrícula comienza mañana, 14 de mayo, manteniendo los precios desde 2013, con ayudas para los alumnos que se inscriban anticipadamente y con la apertura de un campus virtual a partir del 16 de junio.

Todos los Cursos

Alejandro Tiana, rector de la UNED, presentó la 26 edición de los Cursos de Verano acompañado del vicerrector adjunto de Extensión Universitaria y Cursos de Verano, Francisco Javier Castilla; la vicerrectora adjunta de Estudiantes y Centros Penitenciarios, Elena Azofra; y la directora del Centro Asociado de Madrid, Amelia Pérez.



“La universidad tiene dos misiones fundamentales, la docente y la investigadora. Pero también tiene una tercera misión, que es la extensión. Ofertar una enseñanza reglada de la mejor calidad no es el límite para la UNED. Además quiere ser referente en la extensión universitaria a través de nuestros Cursos de Verano, un gran complemento formativo”, señaló Tiana

Tras agradecer el apoyo de los patrocinadores principales, como Santander Global o el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes, así como de distintos colaboradores locales, el rector recordó que “la utilización de todos los recursos tecnológicos de los que disponemos es también una de nuestras señas de identidad: facilitan que desde varios centros puedan conectarse a un curso concreto que se celebre en cualquier punto de España”.

Un 12 % de incremento de estudiantes

Francisco Javier Castilla, vicerrector adjunto de Extensión Universitaria y Cursos de Verano, presentó un balance positivo de la anterior edición, cuando se celebró el XXV aniversario de los Cursos de Verano de la UNED, que registró un incremento del 12 % por ciento en el número de estudiantes matriculados y un 32 % en la programación destinada a Centros Penitenciarios. Aunque lo más reseñable, explicó citando las encuestas de satisfacción, “es que el 93 % de los alumnos y alumnas volvería a confiar en los Cursos de Verano de la UNED”.

Castilla recorrió el programa de cursos y de sedes, recordando la incorporación de dos nuevos Centros Asociados, Bizkaia y Cartagena, y el extenso calendario, que se desarrolla “entre el 22 de junio al 25 de septiembre”. Esta 26 edición se caracteriza “por su rigor académico y por su actualidad, resaltando además el uso de las nuevas tecnologías”. Indicó que la UNED ofrecerá este año 50 cursos estivales que combinan la modalidad **presencial y on line**, 13 más que el curso anterior, y que la **matrícula** podrá realizarse de forma totalmente telemática a partir del **14 de mayo**. Además, “a partir del 16 de junio se pondrá a disposición de los estudiantes un **campus virtual**”.

Temática variada

El vicerrector adjunto señaló que la temática diseñada para estos cursos, muy variada, “responde al espíritu de la universidad, cuyo objetivo es cubrir **multitud de áreas formativas para ayudar a la sociedad a cubrir proyectos futuros**”. Repasó el programa completo destacando, entre otros, “los que abordan la relación entre la democracia y la crisis; el emprendimiento social; menores en entornos de violencia de género; cuestiones familiares como la gestación por sustitución; los productos bancarios tóxicos; el fenómeno yihadista en el mundo; el *coaching* como herramienta para dirigir equipos; el lado oscuro del comportamiento humano: flujos migratorios y trata de seres humanos o cursos sobre pilotaje de drones”.

Castilla incidió en la importancia de las colaboraciones con prestigiosas instituciones de nuestro país, como **Patrimonio Nacional**, el **Museo Thyssen Bornemisza**, la **Asociación de ex parlamentarios y ex senadores**, el **Instituto General Gutiérrez Mellado** o el **Ministerio de Educación, Cultura y Deporte** que reconoce como **horas lectivas** de Formación del Profesorado de Primaria y Secundaria 27 de los cursos de Verano de la UNED

Citó también el programa de **Centros Penitenciarios**, “una gran opción de inserción para aquellos que lo tienen más difícil” y que contará este año con 15 cursos **dirigidos** tanto a **internos** como a personal funcionario y profesores y estudiantes externos.

Aulas de paredes transparentes

Elena Azofra, vicerrectora adjunta de Estudiantes y Centros Penitenciarios, compartió con los asistentes las confidencias de los alumnos y alumnas internos en las cárceles “después de 11 años de impartir los Cursos de Verano en Instituciones Penitenciarias, uno de los reclusos me comentaba cómo para él suponían llenar ese vacío que deja el programa de formación de la UNED cuando, de junio a octubre, quedan aparcadas las clases, los ejercicios de grados, de licenciatura y de Acceso a la Universidad”.

Pero eso no es lo único que aportan los Cursos de Verano, según ha podido observar Azofra “las personas que viven privadas de libertad sólo ven a diario, a veces durante años, a sus compañeros, a los que organizan y gestionan el centro o a los familiares y amigos que les visitan ocasionalmente. Los profesores les traen conocimiento, y ahora, además, los compañeros externos que siguen su curso les traen un soplo de vida exterior”.

La vicerrectora adjunta de Centros Penitenciarios quiso añadir a esas aulas convencionales, las nuevas “**aulas de paredes transparentes**” que se construyen alrededor de los cursos *on line* “cuando se piensa en cursos de verano siempre se imaginan espacios abiertos, visitas, trabajo de campo y lugares de campo y playa. En los cursos *on line* hay expertos que hablan de aulas de paredes invisibles. Yo prefiero el término paredes transparentes, que no solo permiten acceder al conocimiento desde su interior sino que luego se generan espacios, foros, chats y un campus virtual que se queda en la red y que posteriormente genera muchos beneficios”.

[Más Información en el blog sindistancia](#)